



## PICHILEMU: HOSPITAL LLAMA A ESTAR ATENTOS A LOS SÍNTOMAS DE LA TUBERCULOSIS

### Description

En el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Tuberculosis, que se celebra cada 24 de marzo porque fue en ese día, en el año 1882, en que el Premio Nobel alemán Robert Koch dio a conocer el descubrimiento del bacilo que provoca la enfermedad, el Hospital de Pichilemu hizo un llamado a la comunidad a estar atentos a los síntomas que indican la presencia de la Tuberculosis.

Al respecto, la enfermera Paz Muñoz -quien junto al doctor Hugo Ojeda y la kinesióloga Rocío Moraga son parte del Programa de Tuberculosis del recinto asistencia-, indicó que es necesario tener presente que “esta enfermedad aún se mantiene activa en el mundo y el país, causando muchas muertes por año, incluso en la comuna tenemos dos casos en tratamiento actualmente”.

Paz Muñoz explicó que la Tuberculosis es una enfermedad que es producida por el Bacilo de Koch, que se presenta de dos formas: una pulmonar, que afecta el 75 por ciento de las personas, que es contagiosa y otra extrapulmonar, que afecta al otro 25% y que no es contagiosa “la tuberculosis pulmonar produce síntomas como malestar general, problemas respiratorios, fiebre y frecuentemente tos productiva, es decir tos con expectoración o flema, por más de 15 días, además de sudoración nocturna y baja de peso, mientras que la extrapulmonar es asintomática”.

Añadió que es importante que ante la presencia de los síntomas descritos se acuda al Hospital para realizarse el examen de baciloscopia que detecta la enfermedad “este es un examen gratuito para toda la población, independiente de su nacionalidad, condición socioeconómica o si es Fonasa o Isapre, que consiste en depositar al menos dos esputos o flemas en un frasco, durante dos días distintos, la primera muestra se realiza en el momento que viene el paciente a consultar y la segunda al día siguiente, a primera hora, en ayunas”.

“Es muy importante realizar la pesquisa en forma precoz, temprana -precizó la enfermera- ya que si no es tratada de manera oportuna y adecuada puede causar daños permanentes en los pacientes a nivel pulmonar e incluso causar la muerte y si bien en nuestro país se vacuna a los niños al momento del nacimiento, puede ocurrir que haya contagios el cual se produce mediante gotitas de aerosol, a través de los estornudos, de la tos o escupo de una persona contagiada a otra sana”.

En el caso de confirmarse la presencia de la enfermedad se da inicio al tratamiento, que consiste en la administración de antibióticos en dos fases “la primera son 50 dosis que se entregan en forma diaria, consistente en 4 comprimidos cada una, donde la toma es supervisada estrictamente por la enfermera y la segunda, consiste en tomar dosis cada 48 horas (tres veces a la semana), lo que dura aproximadamente cuatro meses”.



## Category

1. Noticias

**Date Created**

2021/03/25

**Author**

editor

*diarioelreportero.cl*